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О т в е т
дедом
«Надо лучше работать... 

Лучше организовывать про
изводство и лучше произ
водить». Так сказал на но
ябрьском Пленуме ЦК 
КПСС Леонид Ильич бреж- 
нев.

Труженики комбината, 
коллективы строителей, ра
ботающие на пусковых 
объектах, делом о'твеч 1ют 
на зтот призыв.

Экскаваторщ ики
Отныне девиз соревнова

ния: «60-летию образоза- 
ния СССР — 60 ударных 
недель». Экипаж восьмику
бового экскаватора №  2, 
которым руководит А. Г. 
Петраченков, за неделю по
грузил 46.292 кубометра 
горной массы. Хорошо по
работали и экипажи, воз
главляемые А. И. Савиных 
(154,5 процента), А. И. Ту- 
миловича (128,2 процента).

Буровики
Как уж повелось, намно

го перекрывали задания 
недели экипажи СБШ-250: 
№  10, Н. П. Дранчака (1.290 
погонных метров аз.эыв- 
ных скважин); №  11, Н. А. 
Васильева (1.220); №  4, А. В. 
Травкина (1.200).

Водители БелАЗов
С производственным пла

ном ноября справились две 
бригады — №  1 и №  10, 
которыми руководят соот
ветственно Н. А. Самодуров 
и В. А. Абдулин. Бригада 
последнего выполнила план 
месяца как по тоннам 
(118,9 процента), так и по 
тонно - километрам (114,9 
процента). А с начала года 
водители бригады перевез
ли 2,070,6 тысячи тонн гор
ной массы (113,1 процента).

Д робильщ ики
Участок п р о д р о б и л  

329.125 тонн руды при пла
не 325 тысяч тонн (101,2 
процента). При этом каче
ство соблюдено.

Обогатители
Отличилась смена, кото

рой руководит мастер А. И. 
Кутаренко (оператор В. Е. 
Николаева). Коллектив вы
пустил 21.790 тонн желез
ного концентрата (111,4 
процента к плану). Качест
во продукции — на 0,2 про
цента выше планового.

Строители
На объекте пускового 

комплекса — второй онере 
ди АБОФ — вперед вышла 
бригада В. И. Буркова из 
«Севзапмеханом о н т а ж а». 
208 процентов — таково у 
них выполнение задания.

Неплохо сработали также 
бригады, возглавляемые 
М. И. Паниным из «Сеззап- 
электромонтажа» (150 про
центов) и Н. Т. Коломыц- 
ким из «Севзапсталькон- 
струкции» (160 процентов).
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0  Комсомольская юно

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!;

Р У А П Ь Ш

ОРГАН ПАРТКОМА, ДИРЕКЦИИ, П РО Ф КО М А И КОМИТЕТА ВЛКСМ  
КО ВДОРСКОГО ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

П р и в е т  д е л е г а т а м
VIII комсомольской конференции Ковдорского ГОКа!
КОНФЕРЕНЦИЯ НАЧНЕТ СВОЮ  РАБОТУ ЗАВТРА, 5 ДЕКАБРЯ, в 10.00 ВО ДВОРЦЕ КУЛЬ

ТУРЫ ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ. РЕГИСТРАЦИЯ ДЕЛЕГАТОВ — с 9.00.

Ц И Ф  F » t » I

И Ф А К Т Ы

В работе восьмой комсо
мольской конференции Ков
дорского ГОКа примут уча
стие 252 делет ага десяти 
национальностей. В числе 
делегатов — 41 молодой 
коммунист. * * «

Комсомольске • молодеж
ная смена № 4 участка 
дробления, основанная в 
1974 году,, сейчас одна из 
лучших. Несмотря на труд
ности этого года, не было 
месяца, в котором она не 
выполнила бы или не пере
выполнила задание.* * *■

Комсомолец, токарь ре
монтно-механической служ
бы А. Тарабарин ежеднев
но выполняет задание на
115 процентов.

*  *  *

Александр Бобылев, ма
шинист железнодорожного 
крана БМТС, постоянно пе
ревыполняет сменные зада
ния. Активен и в обществен
ной работе.

— И аккуратно платит 
членские взносы, — добав
ляет секретарь комсомоль
ской организации БМГС 
Любовь Шилова.

*  *  *

Наталья Сафронова рабо
тает слесарем четвертого 
разряда в цехе КИПиА. Она 
депутат районного Совета, 
член комиссии по работе с 
молодежью.

В цехе Н. Сафронова с 
1974 года, ее производст
венные обязанности — про
верка и ремонт контрольно
измерительных приборов. 
Портрет передовой работни
цы был помещен на Галерею 
трудовой славы комбината.

Плюс
инициатива

КомСомолцской организа
ции нашего цеха нет и го
да. Па первых порах не вед; 
складывалось гладко. Не 
было должной поддержки 
со стороны администрации 
цеха. Работа бюро не от
вечала предъявляемым тре
бованиям: низкая дисципли
на, активность — еще чи
же. Настоящих активистов, 
которые могли бы личным 
примером увлечь, зажечь и 
повести за собой, — тоже 
не находили.

На отчетно-выборном со
брании избрали новый ео- 
став бюро ВЛКСМ , секре
тарем стала Е. Груздева — 
экономист-нормировщик.

Новое бюро сразу же взя
ло инициативу в .свои руки 
и результаты, хотя времени 
прошло немного, — не за
медлили сказаться. А ска
зались они прежде всего, 
оттого, что обязанности сре
ди членов бюро были рас
пределены четко, что позво
ляло и позволяет с конкрет
ного лица требовать кон-, 
кретные дела.

Заседания бюро собираем 
два раза в месяц. Ежеме
сячно проводим собрания. 
Члены бюро периодически 
отчитываются о проделан
ной работе.

Хорошо зарекомендовали 
.себя в новом амплуа такие 
комсомольцы, как А. Виш
няков (спортивный сектор), 
С. Каракулина (член *Ком- 
сомольского прожектора») и 
другие. Сейчас мы активно 
готовимся к вечеру, посвя
щенному Дню энергетика — 
нашему профессиональному 
празднику.

К  предстоящей конферен
ции комсомольцы цеха, а их 
более трети в коллективе, 
обязались выполнять нор
мированные задания не ме
нее, чем на 110 процентов, 
с чем успешно справились. 
Впрочем, перевыполнять 
план .— это уже закон, тра», 
диция. Я бы сказала, по
требность.

Т. ЗАВЬЯЛО ВА , 
электромонтер - обмот
чик электро-ремонтнэ- 
го цеха.

В Фонд 
мира

,1.527 рублей перечислили 
в Фонд мира комсомольцы 
и молодежь комбината. Эгй 
деньги они заработали в 
День молодежи. Многие 
трудились па с но их- рабо
чих местах, часть. —, благо
устраивала улицы, терри
тории вокруг ' новых Зда
ний и.т. д.
■ .Хорошо поработали -ре
бята из цеха подготовки 
производства, которые внес
ли в Фонд мира 169 руб
лей. Весомую добавку в 
копилку сделали работники 
жилишно - коммунального 
управления (178 рублей)', 
обогатительного комплекса 
(417), ремонтно-механиче
ского цеха (145), цеха за
водских лабораторий (68) 
и другие . коллективы.

Двадцать
первый

До недавнего времени в 
цехах и подразделениях 
комбината было 20 комсо- 
Мольско-молодсжнфх. . кол
лективов. В конце октября 
ид отчетно-перевыборном 
Собрании комсомольцы уп
равления решили создать 
■КМК .в -машиносчетном бю
ро. Там, кстати, средний 
возраст тружениц — чуть- 
чуть больше двадцати двух 
лет.

В комсомольско-молодеж
ном коллективе бюро 20 
комсомольцев и 9 челрцзк 
несоюзной молодежи. Пер
вый наш шаг — принятые 
социалистические обяза
тельства в честь девятна
дцатого съезда ВЛКСМ .

В. РУДЕНКО, 
оператор машиносчёт
ного бюро.

138-й экипаж БелАЗа-548 носит имя XXVI  съезда 
КПСС. Групкомсоргом здесь Виталий Николюк. Члены 
экипажа — Сергей Шемякин, Сергей Зайков. Годовое 
задание молодые водители выполнили 13 октября и сей
час трудятся в счёт второго года пятилетки. Фамилии 
этих передовых водителей не раз появлялись в нашей 
газете под рубриками «Лидеры рабочей недели», «Флаг 
соревнования». А сегодня есть возможность показать 
весь экипаж вместе. Кстати, 'видеться друг с другом ребя
там удается редко. Ведь они работают по сменам.

Фото Л. Гербылёва.

#  И то ги '

Как поработали в ноябре
Горняки добыли одну ты

сячу тонн руды сверх зада
ния, обогатители выпустили 
сверх плана \  5.243, тонны 
железного ' концентрата, но 
задолжали 8(859 тонн апа
титового. План по отгрузке 
и вывозке вскрышных по
род горняки 'и транспортни
ки выполнили только на ВО 
процентов. Долг месяца со
ставил 476 тысяч кубомет
ров, л с начал* года достиг

уже 3.280,8 тысячи кубо
метров горной массы.

Комбинат перевыполнил 
(на 72 тысячи рублей) ме
сячное задание но выпуску 
валовой продукции, но не 
справился (на 83 тысячи 
рублей) с планом реализа
ции. Тем не менее, с на 1ала 
года на сверхплановом сче
ту 699 тысяч рублей от реа
лизации продукции и 509 
тысяч рублей — валовой,

#  Пресс-факт"
СЕМИНАР 

В КОСТОМ УКШ Е ‘

В октябре в Костомукрие 
состоялся семинар, первых 
секретарей горкомов и рай
комов КПСС, председателей 
исполкомов городских • и 
районных Советов Карель
ской АССР. Открыл, и вел 
семийар член Ц К  КПСС, 
первый секретарь . Карель
ского обкома партии И. И. 
Сенькин. Участники семина
ра побывали в дейавующих

ф  Стройка-

и строящихся цехах Косто- 
мукшского горно-обогати
тельного комбината, ознако
мились с технологией воз
ведения жилых домов и 
зданий культурно - бытово
го назначения, посетили му
зей трудовой славы комби
ната.

По материалам газеты
«Горняк Карелии».

ПОСТОЯНСТВО
И вновь, как и по ито

гам сентября, коллектив

грузовой , станции Коздор 
вошел в число лучших сре
ди коллективов Октябрь
ской железной дороги по 
итогам рабрты за октябрь. 
Вместе с 1 ковдорчанами ча 
этот раз эту честь раздели
ли работники грузовых 
станций Химки, Кирчши, 
Дача Долгорукова и Охт.ч. 
Завидное и похвальное чо-. 
етоянство.

По материалам газе
ты «Октябрьская ма
гистраль».
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Дружба крепнет
Досрочно сдавать — до

срочно осваивать. Таков де
виз «рабочей эстафеты», 
начало которой в Ковдоре 
положили комсомольско- 
молодежные коллектизы от
делочников СУ-4 и участка 
дробления обгатительного 
комплекса. В конце 1979 
года на вечере-встрече оба 
комсомольско - молодеж 
ных коллектива подписали: 
договор о социалнстич 
ском соревновании.

А в 1980- году в грудо 
вое соперничество были чю 
влечены уже восемь КМ К  
Работа — работой, 
встречались и' на вечер 
отдыха, вместе выезжа 
за город.

Если в прошлом году яр 
ко выраженными лидерами 
были КМ К  участков грави 
тации и флотации, то в ны 
не'шнем первые мест)а чаще 
достаются молодым строи 
тел ям.

Соревнование, обеим сто 
ронам приносит пользу. 
Например, в тресте оживи 
лись группы ДНД, стал 
проводиться различна 
спортивная работа.

Видимо, пора’ уже .поду 
мать о проведении районно 
го слета комсомольскочмо 
лодежных коллективов. Хо 
рошо, если инициативу взя 
ли бы на себя комитеты* 
комсомола треста и'комби 
ната.

Н. ЕВДОКИМ ОВА,
член комитета ВЛКСМ
комбината.

ла

Персональная
ответственность
В целях безуслювяэго 

обеспечения ввода объгк 
тов пускового комплекса*81 
директор комбината издал 
специальный приказ. На ос 
новании его группа специа1 
листов комбината с 1 но 30 
декабря освобождена от вы 
полнения прямых обязан 
ностей, на нее возложена 
персональная ответствен' 
ность за оперативное реше 
ние вопросов, связанных с 
вводом указанных мощно' 
стей. Это заместитель глав 
ного механика А. С. Михай 
лов. заместитель главного 
энергетика К. И. Иванов 
заместитель начальника 
производственного■ отдела 
В. А. Костромин, началь
ник отдела оборудования 
А. П. Сазонов, начальник 
цеха КИПиА В. С. Турчен 
ко и начальник цеха под 
готовки производства Г. Н 
Трухин. Кроме того, в этом 
же приказе персональная 
ответственность «за свое 
временное решение вопро
сов. возникающих в тоде 
строительства» возложена 
на начальника отдела авто 
метизации В. С. Сергеева, 
начальника обогатительного 
комплекса А. П. Сидэрен- 
кова, начальника базы ма
териально - технического 
снабжения А. П. Воронина, 
начальника отдела м.нерп 
ально - технического снаб 
жения В. Д. .Псйзеля, на
чальника технического от
дела Ф. Б. Кампеля и на
чальника проектио - кон
структорскою отдела П. А. 
.,1.тпш она.

Координация действий 
всех указанных специали
стов возложена на замести
теля начальника ОКСа 10. А. 
Бережною и заместителя 
главного инженера ОКСа 
О. В. Гольмдорфа. Общее 
руководство и контроль — 
на заместителя директора 
по капитальному строигел >- 
ству В. Ф. Михайлова.
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О
Отряд 

спешит 
на помощь
В оперативном отряде 

комбината — 115 человек. 
Представители обогати тель
ного комплекса, рудника 
«Железный», цеха техно ло
гического транспорта, цеха 
подготовки производства 
цеха контрольно-измеритель 
пых приборов и автоматики 
входят в него в качестве са 
мостоятельных подразделе 
ний. Представители осталь 
ных цеХов образуют про 
филактическую группу, шеф 
стиующую над трудными 
подростками.
• Члены ОКОДа (оператив 

ного комсомольского отря 
да дружиннцков) дежуря 
на танцах в ДК, проводят 
рейды. В октябре, во вре 
мя «Недели комсомольского 
действия» проверяли ирода 
ж  у спиртных напитков.

Особенно хочу отметить 
деятельность окодовцев 
рудника и обогатительного 
комплекса. На дежурства 
выходят регулярно. В  этом 
году на обогатительный 
комплекс .был направлен мо 
лодой сотрудник милиции 
В. И. Кидав. Отряд провел 
много рейдов еамостоятель 
но (помимо тех, которые 
проводил ОКОД комбина 
та), под руководством Ки 
чева. Было интересно, явка 
была хорошей.

Но вот руководитель стал 
реже встречаться с отря
дом, а через несколько меся
цев и вовсе охладел. И хек 
тя отряд обогатителей по- 
прежнему один из лучших, 
однако количество рейдов 
•аметно снизилось.

В этом году организована 
учеба командиров оперот
рядов. Нужное дело. Про
шло первое занятие. Хочет' 
ся верить — не последнее,

В ряду лучших окодов- 
Вев — слесарь цеха техно
логического транспорта В. 
Будылин, помощник маши 
виста бурового станка П. 
Веселов, обжигальщик уча 
стка гравитации Ю. Андрг 
ев, машинист бурового 
станка И. Лебедев и др.

Теперь о шефстве над 
трудными подростками. За 
каждым из них, а их более 
тридцати, закреплен шеф- 
ироизводственник. Один 
раз в месяц шефы собира
ются на опорном пункте, 
чтобы обсудить проделан
ное и уяснить дальнейшие 
еадачи.

Работа с подростками в 
целом идет неплохо. В 
частности, в профилактиче
ских группах отдела техни
ческого контроля, цеха за
водских лабораторий и уп
равления комбината. В ре
зультате часть трудных под
ростков снята с учета.

В  декабре будет проведе
на аттестация шефов. Пла
нируется провести и район
ный слет-смотр оператив
ных отрядов.

Назову лучших шефов. 
Это контролеры отдела тех
нического контроля А. Те- 
бенева и В. Коваленко, 
старший инженер бюро ра
ционализации и изобрета
тельства управления ком
бината А. Портянченко.

А. МАМОШИН, 
помощник машиниста 
буровою станка, ко
мандир ОКОДа ком
бината.

Маргарита Янькова и 
Татьяна Завьялова — |лекы 
бюро комсомольской орга
низации электроремонтного 
цеха.

Оки электромонтеры-об
мотчики. В цехе — три да
ла. Пришли со школьной 
скамьи, учениками начина
ли. А сейчас уже работают 
по третьему разряду. Вот, 
скажем, Янькова выполни
ла задание ноября на 11(1 
процентов, а подруга её — 
на 123. И так почти всегда 
работают.

Фото Л. Гериылёза.

Множим 
традиции
В нашей комсомольской 

организации — 1-10 чело
век. Еще в период отчетно- 
выборной кампании мы на
метили улучшить работу 
«Комсомольского прожек
тора», результаты рейдов 
широко освещать, в стенной 
печати, улучшить работу 
совета молодых специалис
тов. Новый состав совета 
возглавил А. Советы». За 
короткий период сделали 
немало. На учет поставили 
всех молодых специалис
тов, организовали экскур
сию на обогатительный 
комплекс.

В  честь годовщины ком
сомола мы провели суббот
ник, заработанные средства 
перечислили в Фонд мира. 
В тот же день состоялся 
вечер «Ты на подвиг зо
вешь, комсомольский би
лет». Перед молодежью вы

ступили комсомольцы 60-х 
годов И. К. Березин, 10. П. 
Щепин, В. М. Абрамов; 
В. С. Бондарь.

У пас два комсомольско- 
молодежных коллектива: 
экипаж ЭКГ-8И № 12
(старший машинист - на
ставник А. Н. Попон) и 
экипаж СБШ-250 № 3
(старший машинист-настав
ник А. И. Вертебпын). Мо
лодые экскаваторщики уча
ствуют в районном и об
ластном соревновании. В 
третьем квартале'они заня
ли первое место по' району] 
Коллектив СБШ-250 № 3 
годовой план выполнил 30 
октября, социалистические 
обязательства — 25 октяб
ря 1981 года.

Началась девятая зимняя 
спартакиада комбината, 22 
ноября было открытие ос
вещенной трассы. В этом 
есть и наш вклад.

Н. ГУБЕРНСКАЯ, 
секретарь комсомоль
ской организации руд
ника «Железный».

«Аллегро» в красном уголке
Холл первого этажа об

щежития .Vs 3. Свободных 
jyiecT нет. Идет лекция-кон
церт, которую Подготовили 
преподаватели детской му
зыкальной школы.

В  зале можно увидеть ре
бят, без которых подобные 
мероприятия не обходятся. 
Эго Ю. Бронников и Я. 
Даукштс с рудника «Же
лезный», взрывник Н. Ш а
хов, слесарь РМЦ А. 'Гол- 
стенко, тракторист энерго
цеха С. Семенов, В. Сысо
ев с ТЭЦ, поммашянлета 
экскаватора Валентин Пав
лович Попов и многие дру
гие.

Они слушают рассказы о

композиторах, стараются 
не пропустить ни одного 
звука во время исполнения 
произведений,

Тему «Воспитательно-эс
тетическая роль музыки» 
подготовили Наталья Ива
новна Куткова, Алевтина 
Васильевна Серебрякова и 
Эльвира Владимировна Фо- 
тикова (секретарь комсо
мольской организации му
зыкальной школы). Звуча
ли произведения Шопена, 
Моцарта, Бетховена. Слу
шатели тепло принимали 
исполнение каждой тьесы.

J1. БОВТРУК, 
воспитатель общежи
тия № 3.

ШковАОР 

© 4 декабря  

1981 года

В «Сказке» работают 12 комсомольцев, групкомсорг 
магазина — младший продавец Л. Сверчкова. Добросо
вестно трудятся комсомолки старший продавец Ольга 
Балицкая (её вы видите на снимке), младший прода
вец Евгении Тихомирова и другие девушки. Они уже 
сейчас делают всё от них зависящее, чтобы покупате
лям Новый год принёс радость и веселье.

Фого Л. Гсрбылёва.

Шаги 
роста

Год 1964-й. На учете в 
комсомольской организации 
Ковдорского ГОКа — 190 
человек. Секретарем бюро 
избран Ю. Малайчук, оста
вался на этом посту до 1967 
года. (Ныне — предееда 
тель районного комитета 
народного контроля).

Впервые избран совет мо
лодых специалистов. Впер
вые проводился конкурс на 
звание «Лучший молодой 
рабочий».

Год 1969-й. Организован 
оперативный комсомольский 
отряд. Командир — А. 
Демьянчук (ныне инструк
тор Р К  КПСС).

Год 1971-й. На учете — 
350 человек. Заключен до
говор о соревновании меж
ду молодыми рабочими Ков- 
дорекого и Оленегорского 
ГОКов. Арбитр — редакция 
«Комсомольца Заполярья».

Год 1972-й. В честь го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина на участке 
обогащения создан первый 
КМ К. Начальник смены А. 
Мурашкин, групкомсорг — 
К. Белогурова. В  смене Г2 
человек, из них 7 — комсо
мольцы, 2 — коммунисты.

Заключен договор о со
ревновании комсомольцев 
Ковдорского и Оленегор
ского ГОКов. Арбитры — 
комитеты ВЛКСМ.

Лыжный переход Олене
горск — Ковдор.

Год 1973-й. Строительст
во объектов Ковдорского 
ГОКа объявлено Всесоюз
ной ударной комсомольской 
стройкой.

Год 1975-й. Создание 
сквозного Комсомольске мо
лодежного коллектива обо
гатителей.

1977 — 1979 гг. Создан 
комсрмольско - молодеж
ный коллектив на участке 
дробления. В числе активи
стов — П. Яхина, А. Колы- 
белкина, Н. Кузнецова, В. 
Заставский, В. Кондраши- 
на, П. Базаров.

В. Васильев удостоен 
права быть сфотографиро
ванным в Георгиевском за
ле Кремля.

Год 1981-й. Год XXV I 
съезда КПСС. На учете 
1.288 комсомольцев. Меж ту 
Комсомольске-молодежными 
коллективами обогатитель
ного комплекса и треста 
«Ковдорстрой» заключен до
говор но принципу рабочей 
эстафеты «Досрочно по
строим — досрочно осво
им».

Не процентом единым
проверяем *, 
выполнение
СОЦИАЛИСТИЧесЙих 
ОБЯЗАТеЛЬСТВ

мия температуры.
Вот по третьей причина 

чаще всего и вФходят си. 
стемы из строя. Что же кв' 

л сается двух первых, то их 
свели до минимума. В ре
зультате снизили число от 

По итогам социалисгиче-. казов на 12,5 процента по 
ского соревнования среди сравнению с предыдущим 
подразделений комбината в годом.
первом и третьем кварта- — Пункт седьмой: посте
лах профком называл луч- янно повышать уровень 
шим коллектив участка экс- технических и политических 
плуатации контрольно-из- знаний. Участвовать в об- 

мерительных приборов и щественной жизни цеха у 
автоматики АЬОФ цеха комбината. Всем сдать нор 
КИПиА (начальник .О. 8. мативы комплекса ГТО. 
Кириченко, профгрупорг — Из 10 работников учв'
Т. А. Приймак). Слово — стка в этом году 1 закон- 
председателю профсоюз- чил вуз, 1 — техникум, и 1 
ного комитета цеха КИПиА учится в институте. Все 
Юрию Николаевичу Ко- остальные — слушатели 
тельникову: школы коммунистического

— Пункт первый обяза- труда. Посещаемость замя- 
тельств участка: обеспечить тий учитываем при подяеде 
устойчивую работу систем нии итогов социалистиче- 
автоматики и контроля тех- ского соревнования — за 
нологических процессов. пропуски без уважительной

— За год не было на причины снимаем два 
фабрике ни одного срыва балла. Для слесарей орга- 
по вине службы КИП. низована техническая учеба.

— Пункту второй: освоить Дружно выходили на суб' 
эксплуатацию и наладку си- ботники по благоустройству 
стем КИПиА на вновь вво- города и цеха, 
димых мощностях. В последние два-три ма-

— Участок готов принять сяца активнее стали участ 
системы в эксплуатацию, вовать в спортивных меро-

За нашим коллективом приятиях. Семь человек 
дело не станет. Волнует сдали , нормативы ГТО по 
другое — с пуском второй летним видам спорта, 
очереди АБОФ количество А вот с добровольной на-
единиц КИПиА увеличится родной дружиной не все 
почти вдвое, и коллективу благополучно. Дважды в 
будет очень трудно споав- течение года работники 
ляться с его обслужиаани- участка срывали дежурство 
ем. — Пункт восьмой: улуч-

— Пункт третий: работать шить условия работы пер-
без траам и аварий. сонала. Произвести косме

— Пожалуй, и не вспом- тический ремонт мастер 
ню, когда приходилось ской и лаборатории, 
сталкиваться на участке с — Работники участка еа- 
такими неприятностями, ми покрасили полы в мао 
Коллектив уважает технику терской и лаборатории, по 
безопасности и с ее прави- белили стены и потолок, 
лами не конфликтует. Как видите, коллектив

— Пункт четвертый: участка свое слово део-
внедрить на участке систе- жит. Выполнил он н обяза- 
му нормированных зада- тельства по достойной 
ний. встрече XXVI съезда КПСС

— Уже третий квартал — ввел не предусмотрем- 
коллектив работает по нор- ную проектом систему 
мированным заданиям. В контроля расхода алконола 
результате улучшилась ор- на четвертой секции фло- 
ганизация труда, повыси- тации. 
лась его производитель- Пять раз с начала года 
ность. этот участок завоевывал

— Пункт пятый: подать призовые места во внутри
не менее 9 и внедрить не цеховом соревновании, 
менее i рационализатор- — Теперь расскажите о
ских предложений. лаборатории автоматизации

— Из года в год рацио- (начальник Г. К. Иванов, 
мализаторы находили, что профгрупоргом до недав- 
усовершенствовать, изме- него времени был В. Г. 
нить, дополнить. За десять Жарков). И здесь все пуик- 
месяцев на их счету 5 по- ты обязательств коллектив 
данных, и уже 4 внедренных успешно выполняет. Но при 
предложения. подведении итогов сореа-

— Пункт шестой: снизить нования выше пятого места 
количество отказов и повы- |из шести) он не поднимал- 
сить надежность в работе ся. В чем же причина! 
систем автоматического'ре- — Первая — комиссия,
гулироаания и автоматике- проверяющая состояние оа- 
ского контроля на 5 про- бочих мест, едва ли не эже- 
центов. месячно снимает с лабора-

Как правило, системы тории по три балла за 
отказывают по трем при- грязь. Вторая — как я уже 
чинам. Во-первых, из-за не- говорил, за плохую посе- 
правильной эксплуатации щаемость политзанятий мы 
(бывает, что технологи за- обязательно снимаем* по 
ливают приборы водой или два балла. Третья —  дваж- 
разбивают стекла). Во-зто- ды нарушители трудовой 
рых, по вине киповцев: не- дисциплины выводили кол- 
качественно выполнили пла- лектив из числа претен- 
ново - предупредительный дентов на призовое место, 
ремонт. И, в-третьих, по Ну, а уж четвертая — хотя 
объективным причинам. и формальная, но тоже ха- 

Недавно у нас был такой рактеризующая дисциплину 
случай на третьей секции. — профгруппа несколько 
Установленный на грубо- раз не представляла произ- 
проводе клапан для регу- водственно-массовой ко
пирования температуры зо- миссии цехкома сведения, 
ды подвергся коррозии. По всем этим причинам
Его заклинило, в реэульта- коллектив лаборатории ав- 
те вышел из строя исполни- томатизации пять раз в 
тельный механизм. Очень нынешнем году снимался с 
часто сгорают термопары, рассмотрения, а в осгаль- 
установленные в топках ных случаях оказывался ли- 
сушильных барабанов, Сде- бо последним, либо пред- 
ланы приборы из благооод- последним в ряду сорев- 
ного металла — платины, нующихся. Хочется надеять- 
Казалось бы, должны дол- ся, что профгруппа, кото- 
го служить. Но как только рую сейчас возглавляет 
на сушильные барабаны И. В. Мокичева, учтет кри- 
увеличивается нагрузка — тику и примет меры к ис- 
термопары не выдержива- правлению недостатков, 
ют. Причина — среда аг- Беседу веда
рессивная, резкие колеба- С. РАД ИШ ЕВСКАЯ.
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Азы профессионализма

В  короткой заметке не
возможно рассказать о всех 
Направлениях работы «Ком
сомольского прожектора», 
поэтому остановлюсь на 
главном — производствен
ном сфере.

Взять такой вопрос — по- 
' падание металлических 
предметов в бункеры Фаб
рики (траков, зубьев ков
шей, труб и. прочего метал
лолома), из-за чего выходит 
из строя дробильное обору
дование.

27 ноября был сильный 
снегопад и на подъём? к 
цеху подготовки производ
ства то и дело скаплива
лись вереницы машин — не 
могли его одолеть. Сколь
зко. Не лучше было поло
жение и на других дорогах, 
закреплённых за этим це
хом. И в то же время спе
циализированная техника— 
три из четырёх пескэраз- 
брасывающих машин —• 
стояла на приколе. Из-за 
отсутствия водителей. А 
грейдеры, бульдозеры и 
т. д. (см. снимок) вообще 
не приведены в готовность. 

Зима в самом разгаре. 
Иди знай, какой сюрприз 
еще преподнесет погода. 
Но точно известно, что 
встретить эти сюрпризы во 
всеоружии в цехе подготов
ки производства не готовы.

Нужно сразу екззягь, 
что, по сравнению с про
шлым годом, таких случаев 
стало меньше. Наверное, 
ещё и потому, что выросло 
число рейдов КП СОНМ ’СТНО 

с народными коиролёрами.
Такие рейды мы, как пра

вило, проводим' один раз в 
два месяца. Заметили не
ладное — составляем акты, 
выпускаем «молнии»: про
изошло в такую-то смену, 
по вине такого-то. А через 
день-два — контрольная 
проверка.

Прожектористы взяли на 
прицел использование рабо
чего времени в цехах ком
бината, неплановые простои,

бесхозяйственность, качест
во продукции. То есть, ра
бота н КП  — это одна из 
форм участия молодёжи в 
управлении производством. 
Молодёжь начинает лучше 
разбираться в проблемах 
экономики. При этом выра
батываются определенаые 
организаторские способно
сти, растёт ответственность 
за выполнение важных го
сударственных задач.

Взять, к примеру, отчёт
ность. Бывает еще, что ак
ты либо неграмотно состав
лены, либо их вообще нет. 
Все эти вопросы рассматри
ваем па комитете. Учим, 
подсказываем, советуем, как

квалифицированно соста
вить документы.

Почему, скажем, всегда 
эффективны рейды, касаю
щиеся качества продукции? 
Потому что в них участву
ют работники ОТК, то есть 
Профессионалы, специа шс- 
ты в своём деле. Поэтому- 
то здесь мы добиваемся 
наибольшей действенное ги.

Словом, у нас есть перед 
глазами образец того, как 
нужно работать. Задача за
ключается в том, чтобы на 
такой же уровень поставить 
всю деятельность «Комсо
мольского прожектора».

П. ХАРИТОНОВ, 
каротаж ник - геофизик 
геофизической службы 
рудника «Железный», 
начальник штаба КП 
комбината.

Решили 
начать загодя
Критическая корреспон

денция «Вечерный стон» 
(«Р. К-» от 20 октября) бы
ла посвящена трудностям 
вечерней школы. Вот что на 
запрос редакции ответила 
секретарь комсомольского 
бюро базы материально- 
технического снабжения J1. 
Шилова:

— Среди рабочих базы в 
возрасте до 30 лет не име
ют среднего образования 
восемь человек, а иосещзют 
школу только двое. Стро
пальщик В. Феоктистов 
учится в одиннадцатом 
классе, стропальщик В. Три
фонов — в девятом. Прав-

да, из-за сменной работы 
он иногда пропускает заня
тия. Но в школу вернулся, 
убедили парня все-таки.

Уже сейчас в коллективе 
мы начали подготовку к но
вому учебному году. Ко
миссия, в составе начальни
ка цеха, председателя цех
кома и секретаря «омсо. 
мольской организации по
беседовала с каждым не 
имеющим среднего образо
вания. Предложили серьез
но подумать. На следую
щее заседание опять всея 
пригласим. И если кто от
кажется продолжать учебу 
— детально рассмотрим 
причины. Если не признаем 
их удовлетворительными—
думаю, найдём способ пере
убедить.

• 3  -игнал дан —- сигнал услышан

СТРОЖАЙШАЯ ЭКОНОМИЯ, БОРЬБА С ПОТЕРЯМИ 
Р Е З Е Р В  П Я Т И Л Е Т К И .

ОБЛАСТНОЙ РЕЙД ПРЕССЫ И ОРГАНОВ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ.

ф Сигнал 
дан —  
сигнал 
услышан

Водитель,
береги
дорогу

Вряд ли у кого повернет
ся язык сказать, что в цехе 
технологического транспор
та не ищут резервов. Ищут. 
Ищут и на путях реоргани
зации и всевозможных усо
вершенствований. Опять 
же любое мало-мальски 
подходящее новшество на 
вооружение берут. Но при 
этом не забывают посето
вать: «Эх, дороги!». Точ
нее: «Эх, дорожники!».

Но недавно этот самый 
рефрен, он же припев, не
ожиданно прозвучал созсем 
в другой аранжировке. Не
приглядные факты всплыли 
на заседании группы на
родного контроля цеха 
технологического транспор
ту. Оказывается, с начала 
года горняки направили 
транспортникам 31 служеб
ную записку и подавляю
щее большинство этих об
винительных документов 
имеет прямое отношение к 
состоянию дорог, на кото
рое так горько сетуют во
дители.

сЬтуют и... разгружаются 
на горизонте, как В. Д. 
Ныжник. Или за бровкой 
(при запрещающем знаке), 
как В. И. Сороченко. Или 
на обочине, как В. Ф  Вы
соцкий. Или в 'карьере, как 
Н. А. Новиков Или в забое, 
как С. И Чуев Эти фами
лии зарегистрированы в 
журнале, в котором в ЦТТ 
фиксируют провинности во
дителей.

Как явствует из журнала, 
строго Наказаны за обоыв 
линий электроснабжения 
водители В. Т Тенетев, 
Н LU. Хаметов, Л И Ивко- 
ев, В. **. ьЧгяесниченко, В. А 

К  Д. Кульпака 
Депремиоованы за наезд

на экскаватор водители 
Н. С. Нимаков и Б. В. Боб
ров, за разгрузку при за
прещающем знаке — води
тели В. Б. Перешивко, В. В. 
Неровня, Н. В. Бобрищев, 
Н. В. Бутыренков. Встреча
ются в журнале и фамилии 
водителей, которые устраи
вают гонки в карьере.

Вроде бы—как полагается. 
Порок наказан, чего още 
от руководителей цеха тех
нологического транспорта 
требовать? Но ведь всё это 
вопиющие нарушения про
изводственной дисциплины. 
Не единичные. Повторяются 
из месяца в месяц.

Из этого следует, что ин
формация о нарушениях 
технологической дисципли
ны не доводится до кол
лектива водителей, а изве
щать горняков о мерах, 
принятых к нарушителям, 
администрация цеха техно
логического транспорта во
обще не считает нужным.

И тут возникает вопрос: 
если о взысканиях, нало
женных на нарушителей, не 
ведомо никому, то велик ли 
эффект от таких мер про
филактики? Ведь знает о 
них лишь сам провинив
шийся. Не поэтому ли, не
смотря на все грозные ме
ры, случаи нарушения тех
нологической дисциплины 
продолжаются? Может быть, 
знай водитель БелАЗа № 11, 
чем это чревато, не раз
грузил бы 30 октября са
мосвал на обочину дороги 
горизонта №  166. Не высы
лал бы водитель БелАЗа 
№ 162 где попало 1 ноябоя 
горную массу.

Горняки бьют трезогу. 
Пишут докладные. Утром 
9 октября БелАЗ № 111 
разгрузился прямо на подъ
ёме на третий отвал. Кто 
подсчитает, сколько минут 
и часов потеряли на этом 
отрезке пути самосвалы, 
идущие следом? А водитель 
БелАЗа № 142 18 октября 
в 17 часов 15 минут поднял 
кузов на съезде к экскава

тору №  6. В результате 
снова экономический эф
фект со знаком минус. И 
еще моральный урон, по
скольку оба водителя пока 
наказания не понесли.

Процитируем один до
кумент, подписанный гор
ным мастером Э. В. Боров
ским: «Шестнадцать смен
на отвале ведётся плани
ровка н убираются кучи 
горной массы, что само
вольно разгружены на всей 
площади отвала. Только из- 
за этого не удалось выаез- 
ти горную массу из карь
ера объёмом в 183 рейса». 
Надо ли умножать 183 на 
40 ( г р у з о п о д ъ ё м н о с т ь  
БелАЗа-548)?

И ещё. Как уже упоми
налось,  ̂администрация оуд- 
ника в этом году направи
ла в цех технологического 
транспорта 31 документ, 
изобличающий нарушителей 
технологической дисципли
ны, а меры приняты только 
по 11 документам. Осталь
ные по кольцевой почте до
тащились до цеха, когда 
уже прошли сроки, уста
новленные законом для 
привлечения виновных к от
ветственности. И здесь 
опять встаёт вопрос: оба
цеха имеют диспетчерскую 
службу с круглосуточным 
дежурством, так почему же 
через эту службу сменный 
технический надзор рудни
ка не может в официаль
ном порядке поставить ад
министрацию ЦТТ в из
вестность о случаях нару
шения производственной 
дисциплины? Тогда бы на
рушители в течение суток 
были привлечены к ответ
ственности.

Г. ЧЕЧУЛИН.
председатель группы
народного контроля
ЦТТ.

Надкушенный
каравай

30 октября в аналогичной 
подборке был опублико
ван материал за подписью 
членов комиссии общест
венного контроля при 
п р о ф к о м е  Ковдорского 
ГОКа под заголовком «Не
ужели нам не стыдно!». В 
нем шла речь о слишком 
расточительном отношении 
к хлебу. Редакция об
ратилась к администрации 
столовой №  1 с просьбой 
рассказать о мерах, пред
принятых для ликвидации 
такого положения. На за
прос ответила директор 
столовой № 1 Г. П. Береж
ная:

— Выступление «Рудно
го Ковдора» стало пред
метом обсуждения в кол
лективе. В столовой теперь 
висит плакат, призывающий 
посетителей бережно отно
ситься к хлебу. Повара на 
раздаче постоянно напоми
нают посетителям о сом, 
что хлеб надо брать по по
требности. Со своей сторо
ны работники столовой по
стоянно обрезают горбуш
ки и используют их для 
приготовления панировоч
ных сухарей. Кроме того, 
20 ноября столовая прове
ла выставку - дегустацию 
блюд, приготовленных из 
черствого хлеба. Такие блю
да вполне можно приготав
ливать и в домашних усло
виях.

Редакция ни в коей мере 
не собирается подвергать 
сомнению желание автора 
ответа и коллектива столо
вой № 1 убедить посети
телей бережнее относиться 
к хлебу. И все-таки не бу
дем забывать о том, что в 
данном вопросе кратко
срочной кампанией делу не 
поможешь. Как бы ни был 
красочно оформлен пла
кат, призывающий беоечь 
хлеб, как бы он ни бросал
ся в глаза, но ведь любая 
наглядная агитация может 
быстро примелькаться. А по
чему бы рядом с хорошим 
призывом, изготовленным 
по последнему слову тех
нической эстетики, каждый 
раз не вывешивать, пусть 
даже от руки написанную, 
справочку? Дескать, вчера 
посетители столовой купи
ли столько-то килограммов 
хлеба, из них в объедках 
оказалось столько-то.

Да, это потребует каж
додневного учета. Но ведь 
целую неделю в октябре, 
по просьбе членов комис
сии общественного конт
роля, работники столозой 
взвешивали объедки хлеба. 
Так почему же нельзя ради 
общего дела это произво
дить регулярно? И не толь
ко в первой столовой, а и 
в остальных?

Х о р о ш у ю  инициативу 
проявил коллектив пеовой 
столовой и в отношении 
выставки-дегустации блюд 
из черствого хлеба. Но 
ведь о ней сообщал за 
день до открытия лишь оу- 
кописный плакат на две
рях. Позаботься админи
страция столовой о настоя
щей рекламе выстазки, 
сделай её опять же регу
лярной — честное слово, ни 
у кого не поднялась бы 
рука и это полезное меро
приятие назвать формаль* 
ным.

По графику
В критической заметке 

«Днем с огнем», помещен
ной в этой подборке 30 ок
тября, шла речь и об из
лишествах в наружном ос
вещении на складах ГСМ. 
На повторный запрос ре
дакции ответил мастер уча
стка ГСМ В. Н. Молькоа:

— Случай, о котором 
рассказала газета, имел ме
сто на автозаправочной 
станции цеха технологиче
ского транспорта, относя
щейся к нашему участку. С 
персоналом эаправоч юй 
станции проведена беседа. 
Наружное освещение те
перь включается строго по 
графику. Он составлен и 
утвержден.

Радуюсь

Праздник 
в боксёрских 

перчатках

Приятное извёстке Обр»- 
довало всех. Областной со* 
вет ДСО «Труд» наградил 
коллектив школы № 3 гра
мотой за успехи в разЙПв 
тин спорта. И ato, конечяй 
же, оценка труда транер* 
Михаила Генриховича Хур» 
геля.

Мы помним первых ботб»
сёров нашей школы. Это вы* 
пускннки 1980 и 1981 годов, 
Игорь ТаниЧев был чемпиб* 
ном области, а ныне — сту* 
дент Минского институт* 
физической культуры. Сер. 
гей 'Гришуков — призёров» 
ластных соревнований. Ны
не служит в рядах Совет* 
ской Армии. И Сергей По* 
ловинкин — призёр облаем 
ных соревнований. Нын* 
учащийся техникума.

А в этом году на облает* 
ных соревнованиях успе* 
пришёл сразу к большой 
группе наших учащихся. 
Валерий Медведев, Андрей 
Впкторчнк, Игорь БелОнож* 
ко и другие стали призёра* 
ми, а Владимир Брютов «ц 
чемпионом области.

С большим уважение» 
относятся ребята к своему 
тренеру Михаилу Генрихе* 
вичу. Ведь ОН не тблько 
учит их технике боя, но я 
воспитывает их волю, Тру* 
долюбие, выносливость, прй* 
вивает любовь К спорту.

И вот спортивный лразй» 
ник. Один за другим на сцв* 
ну поднимаются снортсме» 
ны, которым учитель фйз* 
культуры Юрий Анатолье
вич Данилов вручает гра* 
мйты, удостоверения судей 
по боксу. Победителей при
ветствовали пионеры я 
школьный ансамбль «КуЗне- 
чик».

Большой интерес у со
бравшихся вызвали показа
тельные выступления бОкСё» 
ров различных весовых ка* 
тегорий, их сменили гимна
стки.

В  заключение праздника 
состоялась топарищескЗ* 
встреча по мини-футболу 
между сборной школы й 
сгюртеменямн-боксёраМ*.

Сверена, что благоДйб* 
этому празднику ещё мнбёб 
учеников школы запишутся 
в спортивные секции.

Татьяна ЧЕРН Ы Х*
ученица 10 клаесй «Д*
школы 7ft 3.
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ф Делюсь <

«Козыри ые» 
карты

На площадке возле клу
ба юных техников земля 
ходит ходуном. Непоншш 
даже, где она: то ли слева, 
то лй справа. Может, под 
колесами? ■

Звонкие ребячьи голоса, 
глухой треск моторов.

Прямая,- крутой поворот....
—' Давай-давай, Коля!
— Жму!-
Счастье и радость вза

хлёб.
— Саня,' да не жми ты 

так резко на сцепление. По
тихоньку, полегоньку, плав
но. И все пойдёт.

—, Сергей Николаич! — 
подбегает запыхавшийся па
ренек, шапкой утирая шцэ, 
— опять тяга полетела.

— Почему-то, Игорь, сно
ва у тебя тяга летит. Что 
будем делать? Твои дей
ствия...

— Новую выточу,— с лу
кавой улыбкой отвечает 
неудачник.

Сам вижу, что ребята 
безмерно рады клубу, кар
там и хоть плохонькому, 
но картингу, где можно 
практикой теорию пове
рить. А еще надо зидеть 
лица ребят, когда они, 
пропахшие бензином, при
ходят домой и долго-долго 
делятся своими впечатлени
ями, удачами и... пробле
мами. Не без этого.

Клуб наш, наверняка,са
мый молодой в области — 
ему всего два месяца. Но 
успели мы многое. Накану
не Октябрьских праздников 
(досрочно!) обкатали два 

карта. А девятнадцатого но
ября запустили еще одну 
машину.

-Хорошо помню, как на
чинали. Пришло много ре
бит. Больше, чем сейчас в 
клубе. Остались истинные 
энтузиасты. Такие, которых 
как говорится, за уши не 
оттащишь от машины.

Хотя прежде, чем сесть 
за рычаги, будущий картин
гист досконально изучит 
технику, научится управлять 
ею, пройдет инструктаж, по 
технике безопасности. Но 
прежде родители членов 
секции подают заявление о 
том, что не возражают про
тив такого занятия их де
тей. Все же им виднее, ме
шает или не мешает увле
чение подростка занятиям в 
школе.

•Уверен, клуб даст ребя
там хорошую закалку на 
вою жизнь. И не только в 
части технических навыков, 
которые они здесь приобре
тают, работая с машинами, 
чертежами, схемами, но го
раздо большее.

Ребята приучаются быть 
самостоятельными. Как ска
зали бы взрослые,—не толь
ко ставить вопросы, но и 
решать. Скажем, раз семь

приходилось старосте круж
ка Саше Лазбеню ходить в 
Ж КУ , чтобы там сварили 
стоику. Пока уговарнза ш 
— труб не стало. Пришлось 
снова искать трубы и пути 
к сварщику.

Возможно, урок несколь
ко преждевременен, "но ре
бята характер' проявили, не 
ОПУСТИЛИ р у к  II добп тись
своего. Конечно, будь свар
щик в Ж К У  более покла
дистым, не пришлось бы па
за минутного яйла ' терять 
часы.

Для клуба йсс члены сек
ции стараются вовсю. Ро
дителей вовлекли. Есть воз
можность изготовить деталь 
на уроке труда в школе — 
сделают. А когда детали 
собрали по чертежам — 
получился настоящий мик
ромотоцикл.

Шучу, конечно. Идею эту 
давно вынашивали. Её под
кинул нам директор КЮТа 
Анатолий Алексеевич Пав
лов. Принёс как-то журнал, 
а там — эти самые микро
мотоциклы, «Понн-50». За 
горелись у ребят глаза, за
чесались руки. Не прошел 
бесследно азарт — и вот он, 
наш мотоциклет, готовень
кий стоит.

Сейчас провожу с ребя
тами своего рода анке
тирование: какие будут у 
них предложения, чтобы в 
клубе стало ещё интереснее 
и лучше. А потом уже все 
вместе, на основании опро
са наметим планы, меро
приятия, составим графики 
выполнения работ. Чтобы 
всё, как говорится, было 
чин чином.

А пока с помещением у 
нас проблема. Вход один, а 
выходов несколько, и не ку
да-нибудь —  в соседнюю 
«фирму», в ДЮ СШ  проф
кома комбината. А чтобы 
включить рубильник, нужно 
идти к авиамоделистам. То 
есть, в своём доме мы че 
хозяева. А ребята, повто
ряю, желают ими быть, хо
тят быть взрослыми, само
стоятельными.

Планы обширные. Дуба
ем уже о лете, с чем будем 
выходить на соревнования. 
Все мечтают о борьбе, вы
соких скоростях, о больших 
гонках. Кто знает, может 
быть, секция вырастит чем
пионов и рекордсменов, ко
торые высоким мастерстзом, 
смелостью и мужеством по
корят сердца тысяч и ты
сяч болельщиков.

С. ЗОЛОТОВ, 
инженер транспортного 
отдела комбината, ру- 
ководитель клуба кар
тингистов, член бюро 
ВЛ КС М  управления 
комбината.

Фото Л. Горбылём,

Интервью в номер»

Разговор с рыбинспектором
о прозе браконьерства

Сначала—справка. В сто
ловую .Ns 10, она же — ре
сторан «Гирвас» — работ
ники рыбииспекции сдали 
за три месяца 62 килограм
ма рыбы (сиги), отобран
ной у браконьеров. А имен
но: 10 сентября — 8, 15 ок
тября — 29 и 5 ноябри — 
25 килограммов.

Прокомментировать эти 
цифры мы попросили участ, 
нового государственною ин
спектора Мончегорской ин
спекции рыбоохраны Вале
рия Васильевича Слугина.

— Наша инспекция сдаёт 
реквизированную рыбу в 
три точки. Кроме ресторана 
«Гирвас» ещё в столовую 
рудника «Ковдор» и в ма
газин у железнодорожной 
станции. Так что озн пен
ная в справке рыба лишь 
часть «улова» рыбинспек- 
цни. Сдаточная цена кило
грамма 1 рубль 70 копеек. 
Деньги идут в доход госу
дарства.

К  сожалению, я не готов 
к разговору, нет у меня под 
рукой фамилий браконье
ров, пойманных, как ,-ово- 
рится, на горячем, но, мо
жете поверить на слово, 
что работникам инспекции, 
а их у нас в штате четыре 
человека, скучать не прихо
дится. Если бы не отряд 
добровольных помощников
— нештатных инспекторов,
— что вырос уже до две
надцати человек, вряд ли 
мы справились бы с таким 
объёмом работы. Хочу сра
зу отметить активность тре
нера ДЮ СШ  по самбо 
п р о ф к о м а  Ковдорского 
ГОКа Н. А. Мешалкина, 
лесника Куроптского лесни
чества М. X. Губании и дру
гих.

Надо, наверное, ввести в 
курс читателей,-что же ' та 
кое браконьерство. Это лов 
запрещёнными орудиями ло
ва, в запрещённых местах и 
в запрещённое время. По
следнее — самое простое— 
то есть лов ца реках, ручьях 
и приустьевых пространст
вах с 1 сентября по 1 де
кабря. В  то время, когда

рыба идёт на нерест.
Наверное, было бы любо

пытно устроить выставку 
запрещённых орудий лова. 
Естественно, с указанием 
хозяев, у кого они были 
изъяты. " Воспитательную 
роль таких выставок труд
но переоценить. Но тут есть 
основания опасаться, что 
найдутся желающие скопи
ровать конструкцию.

Среди запрещённых ору
дий лова — всевозможные 
сети, колющие предметы....

— Получается, что Неп
тун с трезубцем — браконь
ер?

— Конечно! Появись он 
у наших водоемов, мы бы 
имели все основания под
вергнуть его штрафу. По 
иедь потомки этого перво
го браконьера пользуются 
ныне более современными 
и безотказными орудиями. 
В  частности, сачками, через 
которые пропускают эчек- 
трический ток от аккумуля
тора. Да и других хитроум
ных приспособлений, против 
которых рыба бессильна, до
статочно.

— Вы говорили о запре
щённых местах. Разве в 
нашем районе есть заказ
ники?
’ — Заказников нет, но лю

бая ловля запрещена у по
рогов, водопадов, мостов. В 
любое время года. Так что, 
если в сентябре или октяб
ре рыболов с удочкой по
явится у порога—это двой
ное нарушение.

Нарушением является ла
же появление с сетями на

берегу озера. Сумма штра
фа возрастает, когда ры
бак эти снасти просто раз
вернул. Мы имеем право 
налагать штраф от 10 до 50 
рублей. А кроме того, за 
каждого выловленного сига 
или форель (независимо от 
размера) браконьер обязан 
заплатить 10 рублей, за ха
риуса — 5 рублей, за 'кум
жу — 50 рублей. Ну, а за 
семгу — 75. рублей (прав
да, в наших местах она не 
водится). Это стоимость 
ущерба, нанесённого приро
де.

— Чисто теоретическая?
— Почему же. Только за 

прошедший осенний период 
инспекция взыскала с бра
коньеров около восьми Tpi- 
тяч рублей. Однако не ска
зал бы, что-это охладило 
их пыл.

— Скажите, а как помо
гают инспекции доброволь
ные общества рыболовов, 
созданные на предприятиях?

-— Вот здесь как раз чи- 
Сто теоретически, поскольку 
они пока не созданы. А эедь 
у них большие права и воз
можности. В частности, они 
имеют право на закреплен 
ных водоемах строить ба
зы, лбдочные станции, ло
вить и разводить рыбу. Все
го не перечислишь, тема осо
бого разговора. А что такие 
общества нужны, говорит и 
такой факт. Сейчас нару
шением считается появле
ние с удочкой на водоёмах, 
что находятся в ведении 
областного общества рыбо
ловов. На той же реке Енс 
или на Куроптянкс.

В районе города «бесхоз
ными» пока являются озеро 
Ковдор, Верхняя и Нижняя 
Ковдоркн. Раскрою' секрет, 
в Ковдорском озере ловят
ся самые вкусные сиги.

— Может быть, стоит по
говорить о преимуществах, 
которые дают общества ры
боловов на предприятиях, 
отдельно?

— Обязательно! Но это в 
другой раз.

Беседу вел
А. Я. КОВДОРСКИИ.

Д а е м  
с п р а в к у !

§  А за о к н о м .. . ---------

Декабрь
Декабрь — зимний ме

сяц. Среднесуточная темпе
ратура воздуха — 11,5 гра
дуса. Наиболее низкая тем
пература — 46 градусов. 
Абсолютный максимум до
стигает + 1, 4-5 градусов. 
Оттепели бывают часто —
3—4 дня в месяц. В декаб
ре наступает переход сред
несуточной температуры 
воздуха через — 10 граду
сов.

По данным Гидромет
центра СССР температура 
воздуха ожидается выше 
средних многолетних . зна
чений. Лишь во второй де
каде возможно понижение 
ночной температуры до 
—20, —25 градусов.

Месячное количество 
осадков ожидается больше 
средней многолетней цифры 
(норма 46 мм). Число дней 
с осадками уменьшается по 
сравнению с ноябрем. Су
точный максимум осадков 
составляет 15—31 мм.

В течение месяца преоб
ладают юго-западные и за
падные ветры.

В декабре наблюдаются 
туманы, изморозь, гололед, 
метели.

5 . декабря в о с х о д  
солнца — в 11 часов 56 ми
нут, заход — в 13 часов 46 
м ину т. П ро дол ж итсльн ос гь 
дня составит 2 часа 20 ми
нут. 10 декабря начинает
ся полярная ночь, которая 
продлится до' 2 января.

В. ПОПОВА, 
техник - метеоролог 
Ковдорской гидроме
теостанции.

Скучно 
на финише

С п о р т-

.  29 ноября прошли эста
фетные гонки на первенст
во Ковдорского ГОКа. Тем 
самым лыжники комбината 
открыли зимний спортивный 
сезон.

Приятно, что хорошо под
готовилась к открытию се
зона мужская команда на
шего цеха. С первого но 
четвертый этап преимуще
ство команды всё soipa- 
стало, что и принесло убе
дительную победу.

А теперь прервусь для 
небольшого отступления. 
Сколько помню, а выступаю 
за команду ЦТТ и комби
ната много лет, всегда ор
ганизация соревнований вы
зывала нарекания. Ведь ма
ло провести и поставить гак 
называемую «галочку». На
до сделать, наверное, так, 
чтоб осадок от этих сорев
нований остался приятный.

Раньше было чуть ли не 
правилом, когда вместе с 
участниками соревнований 
приходили представители 
цехов, профсоюзные лиде
ры, «спортивные комисса
ры», и т. д. Однако в ми
нувший воскресный день 
пришёл лишь начальник 
рудника «Железный» В, Ф,

Лёвочкин. Приятно коман
де, что за нее болеют? Без
условно!

В этом смысле лыжникам 
цеха технологического тран
спорта, да и других команд; 
осталось только позавидо
вать горнякам. Ну и раз уж 
разговорился —о массовое 
ти. На мой взгляд, стоит 
ввести больше возрастных 
групп. Пусть с диапазоном 
в 5 лет. Скажем, соревнова
ния для 25, 30, 35, 40, 45 
50-летних и т. д. Убеждён, 
что привлечёт не только же
лающих покататься на лы 
жах, но и1 попробовать свои 
силы на трассе.

А победу цеху технологи
ческого транспорта в муж 
ской эстафете принесли В. 
Тимофеев, автор этих строк
В. Снетко и Е. Нифакнн.

Закончить хочу стихами, 
посвящёнными лыжне:

Ты ведёшь меня по кругу,
Искрометная лыжня.
Объясняемся друг другу
Откровенные друзья.
Что там спорить, убедились:
Очень труден эгот путь.
Одолели. Победили.

Покатились
Прямо жуть!
Вот и финиш, вот и счастье!
Не во сне, а наяву.
Обнимаются участники.
Представители, ау!

А. САВИН, 
мастер цеха технологи
ческого транспорта.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ >- 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

5 декабря — Конкура 
вокально - инструменталь» 
ных ансамблей по програм- 
ме ,«Атланты-81» (18). Be. 
чер-рапорг коллектива уча» 
стка обогащения (19). ■>.

7 декабря — Университет 
общественно - политических 
знаний. Тема: «Пекин. Угро
за миру и безопасности на
родов». Кинофильм «Пекин 
— тревога человечества» 
(20). . .

11 декабря —  Концерт 
вокально - инструментазчно- 
ю  ансамбля «Поморы».
(18-30, 21). Дискоклуб
«Норд» (20).

К И Н О
4 декабря — «Взвейтесь, 

соколы, орлами» (19, 21),
6 декабря — «Таинствен

ный старик» (16). «Ринг* 
(18).

8 декабря — «Пожелай 
мне нелётной погоды» (19, 
21).

10 декабря — «Спасите 
«Конкорд» (17, 19, 21).

11 декабря — «Василиса 
Прекрасная» (10-40).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ» 4
4—6 декабря — «Ответ

ный ход» (продолжение

I фильма «В зоне особого 
внимания» (4-го: 14, 16,

18-15, 20, 22; 5—6-го: 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

7—9 декабря — «Вечер
ний вариант» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

10 декабря — «Цветок 
кактуса» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 2 2 ).

ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА
В воскресенье, 6 декабря, 

в 13 часов на стадионе 
спорткомплекса начнётся 
матч на кубок Мурманской 
области по хоккею с шай
бой.

Встречаются комлнды 
«Горняк» (Ковдорсмий ГОК) 

и «Апатитстрой».
4 "

ОДОЛЖИТЕ 
СТАРЫЙ ПАТЕФОЧ, 

а, если можно, и матерча
тый абажур с бахромой и 
друте, как теперь говорят, 
ретро-предметы. Они очень 
могут пригодиться при по

становке спектакля по пье- 
П се И. Ильфа и Е. Петрова 
‘«Сильное чувство», премь
еру которого Народный те
атр Дворца культуры пред
полагает показать зрителям 
в конце декабря.

Если кто можег помочь 
Народному театру, — про
сим сообщить об этом в 
ДК, кабинет № 3. Заранее 
благодарим.

Народный театр Двор
ца культуры.

+
КОГДА В ОТПУСК?
Дирекция и . профком 

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 30 декабря 1981 года 
заявления и жалобы работ
ников ГОКа по вопросу от
пусков на 1982 год.

Этот номер газеты в ти
пографии «Кандалакшский 
коммунист» набирали ,;инэ- 
типистки М. П. КОНОВАЛО
ВА и Н. П. КЯЛЬМИНА, вер
стала В. И. ВИЛКОВА, клише 
нарезал В. А. ГАЛЬЦЕВ, па-, 
чатал на ротационной маши
не В. В. ЗЯБЛОВ.
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